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Abstract (en)
A static mixer for a highly viscous medium incorporates a pipe (2) and one or more mixer elements (10) within the pipe. The pipe defines the main
directional flow (4) of the medium to be mixed. The main structural components are a series of crosspieces (3, 30) which are each at an angle to the
main direction of flow. The novelty is that the mixer element does not cover the whole cross-sectional area. Two segmented peripheral areas located
between the side-edges and the side crosspieces (3), have no crosspieces arranged at an angle to the main direction of flow.

Abstract (de)
Die statische Mischvorrichtung für hochviskose Medien umfasst ein Rohr (2) und mindestens ein im Rohr angeordnetes Mischelement (10). Das
Rohr definiert eine Hauptfliessrichtung (4) des zu mischenden Mediums. Die Strukturelemente des Mischelements sind im wesentlichen Stege (3,
30), die jeweils mit der Hauptfliessrichtung einen Winkel einschliessen. Erfindungsgemäss ist der Rohrquerschnitt durch das Mischelement nicht
vollständig abgedeckt, derart nämlich, dass zwei segmentförmige Randbereiche, die zwischen den Seitenkanten von seitlichen Stegen (3) des
Mischelements und der Rohrwand liegen, keine schräg zur Hauptfliessrichtung angeordnete Stege (30) aufweisen. <IMAGE>
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